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Date : Jeudi 18 mai 2023 

Assemblée générale annuelle de la Paroisse 

Sur Zoom 

19 h à 20 h  

I. Présences  

 

• Père Antoine Badr 

• Lianne Lefebvre 

• Isaac Woungang 

• Adrien Gaudet 

• Carmen Gauthier 

• Richard Gauthier 

• Monique Wong 

• Esther Thotti 

• Luc Excellent 

• Lorraine Gandolfo  

• Nicole Dolan  

• Paul Myner  

• Aurelie Nguetemo 

• Rana Eleid 

 

Invité :  

 

 

 

  

 

 

 

II. Ordre du jour  
 

1. Mot de bienvenue  

2. Prière - Père Antoine 

3. Adoption de l’ordre du jour 

4. Adoption du procès-verbal de l’AGA du 15 juin 2022  

5. Présentation des états financiers 2022 – Paul Myner 

6. Présentation du rapport d’activités 2022-2023 – Lianne Lefebvre 

7. Questions des membres de la communauté 

8. Membres du conseil pastoral paroissial et responsables des ministères 2023-2024  

9. Bénédiction – Père Antoine 

 

III. Discussions 
 

1. Mot de bienvenue  

• Lianne souhaite la bienvenue aux participants. Elle signale aussi que la rencontre 

de l’AGA, en mode virtuel, semble convenable parce qu’il y a plus de participants, 

et elle pense qu’on devrait continuer ainsi dans l’avenir. 

 

2. Prière – Père Antoine 

• Père Antoine fait la prière. Il signale que c’est la fête de l’ascension, qui sera 

célébrée dans le diocèse le dimanche. Il termine par la prière « Je vous salue 

Marie ».   
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3. Adoption de l’ordre du jour 

• L’ordre du jour est adopté unanimement. 

 

4. Adoption du procès-verbal de l’AGA du 15 juin 2022 

• L’adoption du procès-verbal de l’AGA du 15 juin 2022 est proposée par Lorraine 

Gandolfo et appuyée par Carmen Gauthier. 

 

5. Présentation des états financiers 2022 – Paul Myner 

• Lianne profite pour remercier Paul Myner pour avoir accepté de remplacer Donna 

McLean, comptable de la paroisse, pour la présentation du rapport financier. Elle 

remercie Paul pour toute la préparation de la présentation du rapport financier. Elle 

note aussi que Paul travaille avec Donna depuis plusieurs années. 

• Paul présente le rapport financier de 2022. Les points saillants du rapport sont les 

suivants, la comparaison étant faite par rapport à l’année 2021 :  

o Le rapport a été préparé de la même façon qu’en 2021. 

o En cette année 2022, il y a eu une reprise progressive des activités à la paroisse. 

o L’assistance aux messes dominicales a aussi augmenté. 

o Offertoire & fonds de projet : Nous notons une augmentation de 12% due à 

l’augmentation de la participation aux messes dominicales. 

o Pâques & Noël : Il y a très peu de différence avec 2021. 

o Pastorales &liturgie: Il y a une augmentation de 9%. 

o Legs testamentaire : En 2021, nous avons reçu un don de $10 000 d’une famille 

dont un membre est décédé. 

o Agente paroissiale laïque : Nous avons reçu une subvention du diocèse pour 

l’agente pastorale pour 3 ans, cette année est la 2e année. 

o Rabais taxes TVH : Nous avons le droit d’avoir un rabais sur la taxe harmonisée 

quand nous avons des achats (fédéral de 50% et 82% provincial). 

L’augmentation est due au fait que nous avons des dépenses pour lesquelles les 

taxes étaient plus élevées à comparer à 2021.  

o Recettes diverses : Il s’agit de l’Interac bancaire, les revenus pour la publicité, 

la vente d’articles religieux et la collecte de fonds pour les gâteaux aux fruits. 

Nous avons eu des recettes avec les offrandes, qui ont donné lieu à une 

augmentation de 9.5%  

o Collectes diocésaines : Nous avons une augmentation dans chaque catégorie. Il 

y avait aussi une collecte spéciale pour la réconciliation pour les autochtones, 

soit $730. 

o Sharelife : Notre objectif était de $17,500 et nous avons recueilli un total de 

$20,305, qui a donné lieu à une augmentation de 11%. 

 

Par rapport aux déboursés, le bilan est le suivant:  

o Salaires-clergés et prêtres visiteurs : Il y a eu une augmentation. 

o Salaires-employés et contrats : Il y a eu une augmentation de 1.1%. 
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o Avantages sociaux : La paroisse paye pour le plan de pension du Canada, 

l’assurance chômage, l’assurance maladie, la retraite du clergé pour certains 

employés de la paroissse. Il y a augmentation de 2.7%. 

o Pastorale et liturgie : Nous avons noté une diminution de 4.7% par rapport à 

l’achat de Prions en Église. D’autres achats incluent le vin de messe, les hosties, 

les lampes sanctuaires et les enveloppes pour les dons.  

o Résidence (loyer et nourriture) : Il y a eu une hausse due à l’augmentation des 

frais de loyer, soit de $800 à $1000. C’est beaucoup moins que si le prêtre 

habitait dans une maison.  

o Taxes diocésaines : Nous payons encore 5% à comparer à 15% que plusieurs 

paroisses payent. 

o Frais d’exploitation Notre-Place : C’est notre partie des frais de Notre-Place. 

En 2022, nous avons eu une augmentation. Nos frais mensuels sont maintenant 

de $741.51. 

o Frais d’exploitation pour la paroisse : Il s’agit des frais de bureaux, des cartes 

électroniques et des cartes de crédit, PayPal, le papier et l’encre pour les copies, 

site web, téléphone de bureaux, frais de préparation pour les sacrements, les 

assurances, les frais de gâteaux aux fruits. Il y a eu une augmentation de $557. 

o Mobilier & équipement : Cette année, nous avons acheté un ordinateur, une 

chaise, et un photocopieur.  

o Collectes diocésaines : C’est le même montant inscrit pour les recettes. Pour le 

total des déboursés, nous notons une augmentation de 5.6%. 

o CEWS-Subvention salariale d’urgence du Canada : C’est une subvention que 

le gouvernement fédéral a accordée durant la COVID pour que les employeurs 

puissent garder leurs employés au travail. Le programme a commencé en 2020 

et a pris fin en octobre 2021, mais notre montant ($2194.24) n’a été reçu qu’en 

2022.  

o Au total, cette année, nous avons eu un excédent des recettes $8614.45 à 

comparer à $20,041 l’an dernier. 

o Investissement diocésain : Nous avons reçu un intérêt de $7897.23, soit une 

légère augmentation rapport à l’an dernier.  

o Famille de foi : Nous avons reçu un intérêt de $1412,03, soit une légère 

augmentation par rapport à 2021. 
 

o Questions posées par les membres: 

▪ Lorraine Gandolfo demande quel est le pourcentage des paroissiens qui 

utilisent les enveloppes versus les dépôts directs.  Le but étant de savoir 

si ça vaut la peine de continuer avec les enveloppes. Paul Myner répond 

que nous achetons maintenant 225 enveloppes au lieu de 350 comme 

dans 4 dernières années, et cela semble répondre au besoin. 

▪ Lorraine Gandolfo demande quelle est la différence entre 

Investissement diocésain et Famille de foi? Père Antoine explique en 

détail cette différence. Notamment, l’argent pour Famille de foi est dédié 

seulement au développement de la pastorale avec les jeunes.  

▪ Carmen Gauthier pose la question sur les dons concernant « Shepherd 

Trust » et Paul y répond.  
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▪ Père Antoine ajoute trois notes générales par rapport à l’état des 

finances : 

- C’est agréable de voir qu’après la COVID, les paroissiens ont 

toujours à cœur la paroisse en faisant des dons. 

- Dorénavant, nous devons nous habituer à la hausse de prix pour ne 

pas être surpris. 

- Il faut souligner que la paroisse n’a pas de grand projet encore. Nous 

essayerons donc de ne pas dépenser d’argent si ce n’est pas 

essentiel. La paroisse a un projet de refaire le tabernacle, et acheter 

un nouveau système de son, mais pour le moment, l’équipement 

actuel fonctionne bien, et nous devons patienter. 

- La paroisse pense aussi à comment à relancer le développement de 

la pastorale avec les jeunes. 

▪ Monique Wong souligne que la paroisse avait fait une collecte de fonds 

pour l’achat de système de son, et demande si les fonds recueillis font 

partie de l’investissement diocésain. Paul répond que ces fonds ont été 

ajoutés aux fonds de roulement (qui figure dans le rapport financier de 

2019 ou 2020, et fait partie du compte déjà en banque).  

 

o L’adoption du rapport financier est proposée par Lorraine Gandolfo et 

appuyée par Richard Gauthier.  

o Lianne remercie Paul pour la présentation du rapport financier.  

 

6. Présentation du rapport d’activités 2022-2023 – Lianne Lefebvre 

• Lianne fait mention de toutes les personnes qui sont membres du conseil pastoral 

paroissial et les responsables des ministères ou autres responsabilités pour l’année 

2022-2023. Elle remercie tous ces membres pour leur flexibilité, leur dévouement 

et leur collaboration pendant cette année de transition. 

•  Lianne fait aussi mention des ajustements suivants : 

o Christian Chan Tin et Rana Eleid, co-responsables d’Action solidaire 

(Outreach) 

o Paul Myner, responsable du comité de filtrage 

o Jocelyne Lee et Daniel Yiptong, coordonnatrice et formateur pour le 

ministère du Service à l’autel 

o Lise Fortier, responsable des ministres extraordinaires de la Communion 

o Angéline Robitaille, responsable du ministère des lecteurs et des lectrices 

liturgiques 

o Sylvie Wong, responsable du ministère de la coordination de la musique 

liturgique 

• Lianne souligne ce qui suit : 

o L’année 2022-2023 était une année qui nous a permis de prendre un 

nouvel élan.  Nos ministères ont graduellement repris leurs responsabilités 

et ce, à différents moments pendant l’année.   
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o Père Antoine et Monique ont travaillé étroitement avec les responsables 

des ministères afin d’apporter des changements nécessaires.   

o La contribution de Monique, une agente pastorale laïque au sein de la 

paroisse a assuré un accompagnement de chaque ministère, sa 

coordination et gestion des parcours des sacrements, sa planification des 

différents ressourcements ou formations pour les paroissiens et les 

paroissiennes et sa collaboration avec les membres du conseil pastoral 

paroissial, qui font d’elle, une personne clé pour notre paroisse.   

o La contribution de Père Antoine qui est avec nous depuis 20 ans comme 

curé de notre paroisse. Entre autres : son accueil, son écoute active et ses 

messages qui nous permettent toujours de réfléchir et de grandir au niveau 

de notre foi, et sa disponibilité.  Nous rendons grâce à Dieu chaque année 

pour cette chance d’être guidé par cet homme serviable et humble.  Que 

Dieu bénisse et garde Père Antoine en bonne santé pendant plusieurs 

années à venir. 

 

• Lianne fait un survol des activités qui ont eu lieu à la paroisse au cours de l’année 

2022-2023 : 

o Comité orienteur : C’est un comité mis en place depuis l’arrivée de la Covid 

par les grandes paroisses du diocèse pour prendre des décisions demandées 

par le diocèse. Notre paroisse en a créé un (composé de Père Antoine, 

Monique Wong, Khady Sam et Lianne Lefebvre) puisque ce n’était pas 

toujours possible de convoquer des rencontres du conseil pastoral paroissial. 

Les rencontres du comité orienteur ont facilité la préparation de projets ou de 

données pour les réunions du conseil pastoral paroissial. Ce comité ne 

remplace aucunement le conseil. Un exemple donné est au niveau des dates 

choisies et le format des rencontres cette année.   

 

o Objectifs de l’année 2022-2023 : 

- 2 réunions du conseil pastoral paroissial (CPP) ont eu lieu : (9 février 

2023, 27 avril 2023) 

- 2 réunions pour les membres du CPP et les responsables des ministères ont 

eu lieu (3 novembre 2022, 8 mars 2023) 

- Monique a organisé 2 retraites (1er décembre 2022 et 25 mars 2023)  

- La présente assemblée générale de la paroisse (18 mai 2023) 

- Concentrer sur le retour des ministères. 

- Organiser la fête de la paroisse pour rassembler la communauté. 

- Planifier des cafés-rencontres pour permettre aux paroissiens et aux 

paroissiennes de se rencontrer après les messes. Un comité a été mis en 

place pour sa gestion (avec Aurélie comme responsable). 
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- Assurer une mise à jour des formulaires du comité de filtrage (avec Paul 

comme responsable). 

- Créer une banque d’intendants et d’intendantes – cartable à l’accueil (avec 

Monique comme responsable) 

o Sacrements :  Les parcours des sacrements ont été établis à l’avance et ont été 

organisés par Père Antoine, Monique Wong, Sadia Lewis et Clarel Louise ont 

eu lieu tout au long de l’année 2022-2023. 

o Messes dans les écoles :  Père Antoine a repris la célébration des messes en 

présentiel dans les écoles. 

o Conférence diocésaine 2022 :  La conférence a eu lieu les 20 au 22 octobre 

2022 et le thème cette année était "Moving Into the Deep Waters of Mission: 

Start with Jesus". 14 paroissiens et paroissiennes y ont participé.  

o Lianne note également que nous avons un nouvel archevêque à la tête de 

l’archidiocèse de Toronto, à savoir, l’archevêque Francis Leo, qui a succédé 

au cardinal Thomas Collins, qui a pris sa retraite.  

o Fête de la paroisse : La fête a eu lieu le dimanche 29 janvier 2023.  Les élèves 

des chorales des écoles catholiques élémentaires Saint-Jean-Baptiste, Sainte 

Jeanne-d’Arc et Ange Gabriel avaient participé.  Luc accompagné par Rita 

Youssef, a aussi assuré l’animation musicale.  Finalement, le concert fut 

couronné par la chorale de la Sainte-Famille.  Lianne tient à remercier toutes 

ces personnes.  Il va sans dire que les retrouvailles étaient à l’ordre du jour.  

Presque 250 personnes ont dégusté le délicieux repas de spaghetti préparé par 

le chef Guy et son équipe, le traiteur de l’ÉSC Sainte-Famille.  Cette année, 

nous avons vendu des plats de spaghetti, incluant salade, pain et dessert au 

prix modique de 5$ la personne.  Finalement, les points positifs et négatifs de 

cette fête ont été analysés et des recommandations pour l’an prochain ont été 

partagées avec les membres du conseil. 

o Cafés-rencontres :  Cette année, le ministère de l’accueil a entrepris une 

nouvelle initiative pour permettre aux paroissiens et aux paroissiennes de 

socialiser après les messes.  Un sous-comité (composé de Aurélie Nguetemo, 

Monique Wong, et Paula Youssef) a été mis sur pied pour revoir les bienfaits 

et les défis vécus au courant de l’année.  La paroisse va poursuivre avec les 

cafés-rencontres l’an prochain tout en mettant en œuvre les recommandations 

du sous-comité pour 2023-2024. 

o Recrutement pour les ministères : Un cartable a été préparé par Monique pour 

encourager les intendants et les intendantes de la paroisse à donner leur nom 

pour s’engager au niveau de la vie paroissiale. Ce cartable sera à l’accueil 

chaque fin de semaine.  De plus, une sensibilisation auprès des paroissiens 

sera assurée au courant de l’année.  Deux ministères seront présentés entre 
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septembre et décembre et deux autres ministères seront ciblés pour la période 

de janvier à juin.   

o Célébration de la fête de Corpus Christi : La date prévue pour la fête Corpus 

Christi est le dimanche 11 juin 2023.  Il y aura la procession et une seule 

messe. 

o Comité de filtrage :  Vu la transition entre les équipes d’appui et le retour des 

ministères, il y a un grand travail pour assurer une mise à jour des formulaires 

et des suivis nécessaires.  Paul chapeaute ce comité et travaillera avec deux 

nouvelles personnes l’année prochaine.  Une collaboration étroite entre Paul et 

les responsables des ministères est essentielle pour effectuer ce travail ardu.  

o Comité d’administration de Notre Place : Une rencontre a eu lieu le 1er 

novembre 2022. Monsieur Roger Lebel est désormais le représentant de 

l’école secondaire à ce comité. Les projets de réfection prévus par le conseil 

scolaire sont le calfeutrage des fenêtres de l’édifice, la complétion de la 

toiture, et l’installation de nouveaux perrons pour les portatives. Une mise à 

jour du protocole d’entente de Notre Place sera assurée par le CA pendant 

l’année 2023-2024. Il y a un projet d’embellissement organisé conjointement 

par l’école et le Cercle de l’Amitié comprenant un terrain de basketball, une 

classe verte et un triangle vert avec bancs. Notre paroisse demandera s’il est 

possible d’avoir un petit jardin de méditation, par exemple, avec une belle 

statue de la Sainte Famille et des bancs devant l’église. Finalement, le 25e de 

Notre Place aura lieu cette année, et la prochaine réunion de Notre Place est 

prévue pour le 24 mai 2023.  

 

o Une nouvelle directrice de l'éducation a été nommée au conseil scolaire 

catholique MonAvenir. Il s’agit de madame Nicole Mollot, en remplacement 

de monsieur André Blais, qui prend sa retraite. 

Monique Wong propose la réception de ce rapport d’activités, et Adrien Gaudet appuie. 

 

7. Questions des membres de la communauté 

• Carmen Gauthier demande si les jeunes dans les écoles contribuent aux activités de 

la paroisse. Monique répond que la paroisse essaie toujours de les impliquer dans 

nos activités.   

• Lorraine Gandolfo demande s’il y a lieu d’inviter le nouvel archevêque du diocèse 

(qui parle français) à venir à notre paroisse? Père Antoine répond qu’il est en train 

de voir cela pour venir chez nous lors d’une fête. 

 

8. Membres du conseil pastoral paroissial et responsables des ministères 

• Lianne demande s’il y a des personnes qui sont intéressées à se joindre au conseil 

ou à un ministère ou même une activité, d’y penser pour l’année prochaine.  

 

9. Bénédiction – Père Antoine 
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• Père Antoine remercie tous les membres du CPP et les bénévoles. Il remercie tout 

le monde pour nos prières et demande à Jésus, Marie et Joseph de nous aider à 

réaliser les désirs de nos cœurs.  

• Monique propose pour le repos de l’âme de Père Viateur qui a été pasteur dans 

notre paroisse.  

 

Rédigé par : Isaac Woungang 

Secrétaire du conseil pastoral paroissial  

 

 


